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选择
哈尼什至今还记得 13岁时看过的一部

中国电视剧。“讲的是关于住在雪山上的武林

高手的故事，我被迷住了，对中国充满了向
往。”成年之后，哈尼什前往喜马拉雅山与僧

侣们一起学习修行，并且巧遇了一批来自中
国的瑜伽静修学员。“当时，我的一位医生朋

友邀请我在晚上用油灯冥想，与这些中国学

员分享一些瑜伽知识，并且将现场录制的视
频分享给了上海一家瑜伽工作室的创始人。

也正是因为这次偶然的机遇，我得到了来自
上海的工作邀请。”哈尼什至今仍深深感激这

次机缘。
“我的师父曾经告诉我，应该到国外去分

享学到的知识，帮助人们获得更健康的生活

方式。”哈尼什表示，自己从事瑜伽教练 11年

多，认定这是最佳的职业，上海则又是他选择
的最棒的工作地点。

“上海是一个充满活力的城市，在这里接触
到的一切都那么有趣多彩，能够感受到不同的

文化、认识到新的朋友。”他认为，上海有着丰富
的工作机会，对于来自全球各地的人来说，找到

一份工作并不难，但更有挑战性的是要学会如
何在面对工作压力时，更好地平衡生活，“一定

要学会抛开工作的压力，享受生活乐趣。”

热爱
如今，哈尼什是 Aryavarta瑜伽私教馆的

驻店老师，也在上海拥有不少忠实拥趸。这 5

年来，凭借着对瑜伽事业的热爱，他一步步适
应并融入了这座城市。“刚来上海的前半年，

因为语言的关系，我几乎无法和其他人进行
交流。后来，我开始慢慢学习一些简单的中文

词语，利用翻译软件尝试着跨越语言关。”

哈尼什记得，刚到上海不久，有一次回家
迷了路，只能不停寻找那些自己熟识的地标，

“最后我终于如愿以偿搭上了回家的公交车，

也因此养成了在随身的笔记本上用中文书写

家庭地址、道路名称的习惯。”
语言和沟通上的瓶颈，曾经给哈尼什的

瑜伽教学增加了不少坎坷，“因为一开始不能
很好地与学生沟通，学生们只能努力地模仿

我的动作。有一次教学中，我突然觉得手臂有
些痒，就抓了两下，没想到学生们也模仿了，

让我哭笑不得。”为了避免这样的乌龙事件再

次发生，哈尼什开始学习一些相关的中文词
汇，主要是瑜伽领域的专业术语。

在哈尼什看来，上海这座城市因为友好
的当地人而熠熠生辉。“人们总是乐于助人，

有着极大的亲和力和良好的幽默感。”在这座
城市生活着的人们充满幸福感，“在一些公共

场所，我经常能够看到很多老年人快乐地唱
歌、跳舞、演奏音乐、锻炼身体，很多不相识的

人都能聚在一起闲聊”。
哈尼什非常羡慕中国人对家文化的重

视，他曾跟着中国朋友回家过年，“我喜欢中
国的元旦、春节、中秋、元宵等节日，在这些日

子，能够充分感受到中国文化和态度之美”。

坚持
哈尼什在学员的身上，也真切感受到上

海快节奏的工作和生活。“有一次，我带教了

一场 90分钟的瑜伽课程，大家在课程进行到
一个小时的时候，都累得坚持不下去了，我就

决定让大家平躺休息 5分钟，没想到几分钟
后他们几乎都睡着了。”

哈尼什说，他的很多外国朋友都非常喜

欢上海，他们中有些因为疫情原因回国或去
了其他国家工作，但无一例外都非常怀念在

这里生活工作的日子。“中国在抗击新冠疫情

上作出了很好的表率。”
“上海充满了创意、变化和新鲜事物。”在

他看来，身边的同事早已成为自己在异国他

乡的家人。哈尼什说，充满科技感的城市管理
使得这里的环境越来越好，“当然，如果公共

设施能有更多的英语指示，对外国人来说，就
更友好啦！” 赵俊杰

来自印度的哈尼什（Hanish
Yogi）是一名瑜伽理疗师，在他看来，
上海是世界上最适合开始职业生涯
的地方，在这里不仅能够连接全世
界，更能够找到探索自我的绝佳机
会。“正因为找到了这个适合梦想和
态度的地方，我决定留在这里工作生
活。”如今，他已经来到上海 5年多，
并且一直在从事与瑜伽相关的工作。
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印度瑜伽师 ：体验身心平衡的上海生活

一周速递

短视频
中老年市场已打开

少年儿童图书馆新馆

生活在上海
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    近日出炉的《传媒蓝皮书：中国传媒产
业发展报告（2021）》显示，2020年游戏、视
频等在线领域相关板块经营业绩稳定上
升， 短视频用户数量及使用时长进一步增
长。 中老年群体已逐步成为短视频重度用
户，中老年人的互联网渗透率不断提升。数
据显示，2020年 3月抖音新安装用户中，46

岁以上用户占比达 14.6%，快手 40岁以上
中老年占比也提升至 10.3%。 优质中老年
创作者不断从短视频平台中涌出， 有些创
作者的粉丝量已经达到头部级别。 另一方
面，15岁至 24岁的年轻观众收看电视时长
涨幅最大。

    苏州河畔的上海少年儿童图书馆新
馆，作为普陀区的文化新名片，坐落在长风
1号绿地。 日前，新馆的收尾工作正在进行
中，预计于今年开馆对市民开放。上海少年
儿童图书馆新馆建筑形体模拟莫奈的传世
名作《桥》，通过底层起拱，贯通南北两座公
园的景观。

孙中钦 摄

    近日的全国低碳日活动，掀起了简约

适度、绿色低碳的生活风潮。跟环保相关

的新职业也进入大众视野：碳排放管理
员、电气电子产品环保检测员……这些绿

色新职业你了解吗？

标准逐步完善
近年，从事“绿色职业”的专业人士渐

渐成为人才市场上的香饽饽。从事环境监

测工作的林先生表示，其实早在 2008年
联合国环境规划署与国际劳工组织共同

发布《绿色职业：在一个可持续的、

低碳的世界里实现体面工作》报告

时，“绿色职业”就已经在世界范围

内取得共识。

“我国 2015年发布的《中华人

民共和国职业分类大典》中，正式

提出‘绿色职业’的概念，共标示

127个绿色职业，并统一以‘L’标

识。”而据林先生透露，今年 4月，这

份《职业分类大典》已经启动修订，

“起码‘绿色职业’在标识体系方面，

应该会有较大的丰富和完善。”在他看

来，国内绿色低碳经济的飞速发展必将

引发“绿色职业”受到劳动力市场的

追捧，而像他这样科班出身的专业

人士也会拥有更加广阔的职业发

展前景。“我在科研机构工作多

年，算是单位里的专业骨干，这

两年主动找上门的猎头特别多，

从知名建筑企业，到环保领域的创业

公司应有尽有，这个专业的春天应

该算是来了！”

分类不断细化
现阶段，国内对“绿色职业”的分类还

在不断细化和扩充中，大量具有绿色属性

的职业尚待正式纳入标识。但从今年人力
资源和社会保障部联合国家市场监督管理

总局、国家统计局发布的 18个新职业中，
就能够看出“绿色职业”已经得到了充分的

关注和重视，此次列入新职业清单中的“碳

排放管理员”就是新兴的“绿色职业”。
“很多人只是听说过碳达峰、碳中和，

但对碳排放到底是什么根本没有概念。”
在电力企业从事多年碳排放管理工作的

孙先生表示，自从国家正式启动碳排放权
交易市场，越来越多的机构和个人开始关

注起这个蓝海市场，这不仅催生出大量碳
金融产品和服务，也带火了像他这样的碳

排放管理专家。
“碳排放权交易所会请我们去给从业

人员讲课培训，一些对碳排放管理有考虑
的企业主动伸来了橄榄枝，还有个别企业

则重金聘请专业人士作为专家顾问。”孙
先生表示，碳排放涉及采购燃料、生产过

程、废水废料处理等各个生产流程，更需
要对碳市场的基本情况与发展趋势有全

面的认知和理解，“这份工作要掌握气候
变化的科学背景、各种低碳技术及其应

用，还要结合企业实际，对自身碳排放进
行核算和管理，制定出科学的规划，涉及

的领域和分支很多，要做好其实并不容
易。”在他看来，现在国内各行各业都在推

行绿色低碳发展，未来“绿色职业”也可能
会因为其重要性而呈现更细分的趋势。

人才储备不足
由于国内“绿色职业”起步较晚，目前

相关领域的人才储备略有些捉襟见肘。以

2020年纳入国家职业分类目录的“电气
电子产品环保检测员”为例，目前全国的

从业人员在 200万左右，但从业人员良莠
不齐的现象较为普遍，系统性的职业培训

和规范化的职业管理仍处于起步阶段。

“我大学本科和研究生阶段都是学的
环境科学专业，十年前毕业那会儿，大多数

同学都觉得这个行业既艰苦薪水也不高。”

林先生坦言，即便如今“绿色职业”火了，但
出于公众对环保绿色行业的传统认知，不

少科班出身的大学生仍然不会将其作为首

选行业。
其实这个行业并不像人们想的那样

收入微薄。“据说现在的绿色职业———网
约垃圾分类工收入过万。只要吃得起苦，

从业者还是能够掘到金矿的！”他十分看
好“绿色职业”未来的发展前景。“这个行

业人才少，发展前景广阔，我相信在不久

的未来，它会颠覆人们的认知。”

当下老百姓已经越来越重

视环境保护、能源节约再利用、
减少污染和浪费、调节气

候等方面的问题。林先生

表示：“我相信会有越

来越多的资金进入这
个领域，也会有更多有

志之士和我一样，为绿水

青山尽上一份绵薄之力。”

许璟莹

碳排放管理员、电子产品环保检测员……
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哈尼什


